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好干部熊澎桥

群众利益无小事，一桩桩一件件，千头万绪，事必躬亲。熊
澎桥牵头开展11个专项行动，重拳治理城市“顽疾”，调研、督
查、开会、暗访、督办一项不落。

在慈溪市白沙路街道工作的那段日子，熊澎桥每天要面对
各种征迁难题，无论有多困难，他始终把群众的利益放在首位。

87岁的龚美琴住在美林苑小区，早上拜佛浇花，傍晚下楼
和邻居聊天，几年前她却是西华头村征迁时的“钉子户”。

2015年，西华头村前后左右的邻居都搬走了，龚美琴的儿
子徐志栋也盼着住新房，不过龚美琴老两口并不愿意搬，劝也
劝不动。原来老宅子的地基是老两口一扁担一扁担、一簸箕一
簸箕地挑出来、垒出来的，这里有他们一辈子的心血，突然要拆
掉，感情上无法接受。

一天早上，龚美琴正在念佛，熊澎桥来了。
“阿婆你吃斋念佛为了什么？”
“为了子孙后代。”
“我们拆迁也是为了子孙后代……”
不知不觉中，熊澎桥打开了龚美琴的心结。没过两天，龚

美琴签字同意拆迁了。
“很久没人陪我说那么多话。当时我递给他一个橘子，他

没推让，剥开就吃了。”龚美琴说，自己不知道熊澎桥是谁，就觉
得这个人很平易近人，像村里人。一直到前几天看了相关新
闻，才知道当初那个和自己促膝长谈的人竟然是个“大官”。说
到动情处，老人不禁潸然泪下。 记者 薛曹盛 王冬晓 郑凯侠

“老百姓的小事，就是我们的大事”，这是熊澎桥常挂在嘴
边的话。他心里装着群众，始终坚守一颗为民服务的初心。

镇海政务服务热线中心主任、镇海网络问政平台管理员卢
晓鸣有一个“镇海民生@点通”微信群，打开微信群，她与熊澎桥
的互动定格在了7月6日22：04。

“这个微信群是熊区长一手组建的，24小时不间断运行，群
成员包括镇海各职能部门负责人。熊区长说，要把老百姓关心
的问题、平台上不能顺利解决的问题上报到群里。如果部门推
诿，要求部门一把手出面解释，实现‘镇海最多问一次’。”卢晓
鸣说，民生问题无小事，熊澎桥希望建立一个畅通机制。

在“镇海民生@点通”微信群，卢晓鸣每周都会上传问题汇
总文件，熊澎桥都会仔细查看并及时回复。遇到疑难问题，熊
澎桥就在微信群里直接@相关部门负责人，督促落实解决。
180多个日夜，群里有一个头像总在闪动。短短半年时间，300
余件民生小事，同时也是“老大难”问题，得到了解决，比如道路
坑洼、流动摊贩占道、雨天窨井雨水外溢等。

“熊区长经常会在微信群里鼓励我们，给我们点赞……”话
到情深处，卢晓鸣已经哽咽。

心细如针，读懂百姓心
他用真情融化“坚冰”

坚守为民服务的初心
半年解决300余件民生小事

顺境逆境看襟怀，大事难事看担当，越
是急难险重时刻，越能看出党员干部的担
当。

2017年，熊澎桥刚担任镇海区副区长
就面临一个“烫手山芋”——新房烂尾、工程
抵押、业主维权，世博花园项目问题重重。
当时，该项目一期住宅已基本完工，开发商
因资金链断裂破产，二期处于停工状态。

时任镇海区住建局副局长秦春艳说，该
项目涉及多方利益，推进工作举步维艰。熊
澎桥接手后，做了深入细致的调查研究，还
当起“老娘舅”，把接手世博花园二期项目的
开发商和建筑方叫到一起开协调会。

“会上，开发商和建筑方互相掐架，熊区
长不动声色。等双方心平气和后，他就当起

了中间人，从社会责任谈到双方利益，从下
午2点谈到晚上7点半，5个多小时，动之以
情，晓之以理，双方终于让步。”秦春艳说，最
让她印象深刻的是，熊澎桥妥善解决了农民
工欠薪问题。建筑方垫付数千万元的工资，
劳资纠纷解决了，这个项目得以顺利推进。

今年4月，曾经停工的世博花园二期项
目及其配套的商业广场，以佳源都市小区
和银泰城的崭新面貌建成亮相。“为尽快交
付，熊区长协调多个部门，加快验收速度，
原本需要3个月完成的验收，1个月就敲定
了，就在上个月，银泰百货正式开业。”秦春
艳一直跟踪这个项目，推进中的种种困难，
她历历在目。“正是有了熊区长的这份担
当，很多难题迎刃而解。”

关键词：担当
抬头看天的时候，
似乎见你匆匆飞过，
一如你往昔每一日的奔波。
电影里说“heroes never die”，
这回，我深深地信了。——网友“老余”

愿意收拾烂摊子，敢啃硬骨头，这是
领导和同事对熊澎桥的普遍评价。

2014年，熊澎桥从慈溪公安系统跨界
到基层，来到白沙路街道当办事处主任。

如今的白沙路街道有3000多亩森林
公园，有服务机器人小镇，有文化商务区、
科教园区等，宜商宜居宜游，一片繁华。
但在2014年，白沙路街道却被征迁挡住
了发展的步伐，赖王村、西华头村有几户
村民拆不动，愿意拆的又对分房方案不满
意，征迁工作停滞不前。

熊澎桥来了之后提出信心为上、公正
为纲、公开为要、服务为本、廉洁为重，村
镇干部联动分组入户动员村民拆迁。他
曾和工作人员打趣，拆迁工作有没有做到
位，有没有深入基层，只要看一个现象：你
走进一个村或社区，如果狗会摇着尾巴欢

迎你，那说明拆迁工作做到位了；如果狗
一直叫唤，说明你基层走得不够多，拆迁
工作没做到位。

“拆迁动员做到位了，分房又是个大
难题。以前分房是先配后抽，也就是大中
小户型配对组合后，再抽签，抽的不是心
仪的，村民意见大，分房时候，好多人不
来。”时任白沙路街道办事处副主任的励
聪说，熊澎桥充分摸排听取意见，果断将

“先配后抽”改成“先造后抽再配对”，“这
个方案保证了三套房子中至少有一套是
村民自己挑的。”

“沿用老办法，村民虽有意见但不会
怪到熊澎桥身上，改了，改不好，他肩上的
责任就重了，但他还是义无反顾地扛下
来。”励聪说，最后132户村民分房参与率
达100%。

集体收入从200万元增加到600多万
元，在慈溪市290多个行政村中从150名
开外跃升到前10名，墙里村只用了三年。
腾飞源于墙里村菜场的改造。

别看墙里村菜场是个村级菜场，它可
是实打实的网红，日客流量一两万，白沙路
街道其余6个菜场加起来不如它1个。

2016年前，墙里村菜场设施陈旧、没
停车位，开车去买菜像玩闯关游戏，要先
突破里三层外三层的马路菜场，再抢停
车的地方，菜场逛一圈还要忍受鞋底的
烂菜叶。

菜场处于慈溪东三环、南北主干道旁，
混乱的秩序和环境严重影响交通和城市面
貌，墙里村菜场走到了“改造还是关停”的
岔路口。改造？牵一发而动全身；关停？
村集体收入将被砍掉一大块。熊澎桥拍板

“改扩建”。
没有停车位，把隔壁村拆掉1000多平

方米违建后的空地租过来当停车场；附近

道路拥堵严重，就联合公安设计加装6个
违停摄像头；改扩建影响生意，则加快施工
进度……墙里村菜场改扩建项目前后只用
了20天。“熊书记5点到菜场，连着10几天
每天如此，菜场小老板都认识他了。”白沙
路街道墙里村村支书龚佰冲说。

改扩建完工了生意怎么样？客流有
没有影响？这些后续问题，熊澎桥早早做
了打算。“他定的基调是老百姓得实惠、摊
贩有利润、集体有收入，我们根据水产、蔬
菜、水果等不同品类差别收费，虽然管理
费增加了，想进场的小摊贩却有增无减。”
龚佰冲说。

“我们算了笔账，墙里村菜场改扩
建，三年累计为村集体收入贡献1000多
万元。2016年菜场收入200多万元，去
年600多万元。之前是脏乱差的典型，现
在成了菜场改造的典型，每周都有人来
参观取经。”龚佰冲说，收入增加了，这两
年每户村民都能拿到几千元的分红。

顶住压力调整方案
村民分房参与率达100%

主导菜场改扩建
墙里村集体收入三年增加两倍

接手“烫手山芋”
助推“烂尾”项目完工

关键词：亲民
唯得民心之人，才能被如此认可。
好人，更是好领导。——网友“落地梅花”

熊澎桥在小区督导垃圾分类。资料图片


